

平成28年 第1回 厚沢部町総合教育会議会議録

招集年月日	平成28年6月30日		
招集場所	厚沢部町図書館会議室		
会議の日時	開会	平成28年6月30日 午後3時00分	
	閉会	平成28年6月30日 午後4時00分	
出席者の数	構成員6名のうち出席者6名		
出席者	職名	氏名	職名
	町長	渋田 正己	教育委員
	教育委員長	尾山 君兆	教育委員
	教育委員長 代 理	佐藤 祐子	教育委員
欠席者	なし		
事務局・参与	事務局 (総務政策課長)	朝倉 秀美	参与 (教委主幹)
	事務局 (総務係長)	小西 智晴	参与 (学校教育係長)
	参与 (教委事務局長)	高野 政人	参与 (学校教育係)
付議事件	別紙のとおり		
会議の経過	別紙のとおり		
会議録記載者	教育委員会事務局学校教育係 上條公大		

付 議 事 件	
議案番号	件 名
議案第 1 号	厚沢部町立学校適正配置計画について
議案第 2 号	美和小学校の閉校について
議案第 3 号	厚沢部町統合中学校開校準備委員会の設立について

総合教育会議の経過

開会 議案第1号	総務課長 町長 総務課長 町長 事務局長 町長 委員長 町長	午後3時00分
		ただ今から平成28年第1回厚沢部町総合教育会議を開催いたします。開会に先立ちまして渋田町長よりご挨拶申し上げます。
		(設立・開会に至る経緯の説明。昨今の教育行政の動静について確認)
		ありがとうございました。それでは議題に沿いまして町長の司会で進めまいりますので、町長よろしくお願ひいたします。
		それでは早速議題に入らせて頂きます。議案第1号では厚沢部町立学校適正配置計画について事務局より説明願います。
		(議案第1号について説明)
		皆さんの中で疑問とするところがありましたら質疑を承ります。(意見なし) 以前からそのような考え方ということで、教育委員の方にも説明を尽くしてきているということでしょう。
		2月に話し合っておりました。
		はい。教育委員会の方針でありますこの適正配置計画はいま基本的な配慮、あるいは基本的な計画について説明がありました。このような骨子の中で当町の一つ目の計画ということでおよろしいでしょうか。
		(「はい」の声)
議案第2号	事務局長 町長 事務局長 町長 教育長 町長 教育長 町長 教育長	それではこの配置計画については今説明したとおり、今後もこの配置計画の設計により統合を進めてまいりたいと思います。それでは引き続き議案第2号美和小学校の閉校について議題といたします。
		(議案第2号について説明)
		式典はいつ行いますか。
		平成29年2月26日です。
		閉校式がこちらでその後卒業式があるということですか。
		卒業式はありません。5年生が二人ですので、卒業式はありません。
		これで全部終わるということですね。
		その後3月に終業式はあります。
		いずれにしても平成29年の4月から厚沢部小学校に通う、父兄及び地域の了解も得ているということですね。
		はい。少し補足いたしますと、平成27年度に在籍した生徒の保護者が2軒です。渋田さんと斎藤さんです。今回、村松さんが小学校1年になりました。村松さんは入学時に厚沢部小学校に入りたいという強い要望がありましたが、一年待って少し慣れてからという説明でご賛同頂いてました。もう一軒渋田さんという平成29年度に新入学を迎える家庭も含めて、4軒について事務局長と二人で説明に向かったところ仕方

総合教育会議の経過

		がないだろうという了解をもらいました。その後町内会にも話をして、その間に町内会長の交代劇もあったんですが、町内会も了承していただいて、事務局長から説明があった通り閉校に向けての準備会が無事開かれています。喜んで、というところは難しいと思いますがやむを得ないだろうということで了解をもらいました。
町長		この中で地域がやるものと行政がやるもので分かれるでしょう。式の方は行政がやると思います。補助金交付がありますが、式典とは関係のないことをやるということですか。
事務局長		式典に係つくる経費について予算のなかで必要な経費を要望があれば町の方から補助をするということです。
町長		式典は町でやるということでしょう。
教育長		式典ではなくて地域の行事、お別れ会的なものに補助をするということです。今まで小学校4校ほど統合をしてきた中で、記念誌を作ったりするものに補助をしているということです。
町長		過去の一番近いのはどの学校でしょうか。
教育長		清水、滝野、清和という形で近い順です。金額も大体同じくらいです。
町長		やることは同じでしょうから。記念誌も父兄の方でやるのでしょうか。
教育長		そうですね。記念誌も閉校準備委員会の中で。
町長		がっちりついてやってあげないと記念誌はなかなかまとまらないと思います。行政が入っていないと難しい。
教育長		学校の先生がかなりサポートしないと難しいと思います。
町長		サポートがないと難しいということです。それでは議案第2号についてよろしいでしょうか。（「はい」の声）つぎに議案第3号厚沢部町統合中学校開校準備委員会について説明願います。
事務局長		（議案第3号について説明）
町長		それではいまスケジュール的なものが説明されました。各部会にはそれぞれ大きな課題が任せられるわけであります。これいいのか、こうしたらという意見がありましたら発言願います。
		たとえば、校名などは江差信用金庫のように海のない所は辞めるのかというような名前の決め方をするのかなどが考えられます。ある程度の事務局案を示さなければ部会が混乱しませんか。
事務局長		部会のなかで例といいますか、資料は用意していきたいと思います。
町長		制服などでは、例えば厚沢部中学校に合わせるとすれば館・鶴が変わるわけで、どう違うのでしょうか。
委員長		全部違います。
佐藤委員		女子のセーラーの線の色やネクタイなどは違います。

総合教育会議の経過

	委員長	我々の案では、入学時に段階的に揃えていくという基本案で3年掛けて全員の制服が統一されるということで考えています。
	教育長	多くの統合でそのような取扱いとなっています。
	町長	年度途中で背が急激に伸びて買い替えるということもあります。
	教育長	ジャージなどは3年間同一のものを着るということも少ないのでその様なケースも多いかと思います。
		スクールバスについてどういう配車をするかもある程度の考え方を示してやらなければ大変だと思います。
	教育長	そこはうちのほうで案を作っています。校名がまず出発点になります。
	町長	校名・校歌も変えるということですが、校歌はごろっと変えるのでしょうか。
	委員長	変えなければなりません。新しい校歌・学校を作るということでないと館・鶴地区の理解が得られないと思います。
	町長	いまこういう案ですが皆さんいかがですか。
	教育長	一つ悩んだのが、委員の報酬についてです。委嘱するのですが、例えば乙部だとか報酬を出すケースもありますが、うちの規定の報酬でいくと何百万とかかります。ですので報酬ではなく移動に係る旅費を費用弁償で対応することで考えています。
	町長	どういう時間帯の会議となるかも含めしっかりと検討をした方がいいと思います。議案第3号についてよろしいですか。（「はい」の声）
		それでは本日予定されていました議案について審議を了しました。皆様の中でのなかご意見ござりますか。
	教育長	交流について説明いたします。（合同による宿泊研修・修学旅行を平成29年度より小学校で行うことや、美和小学校における合同授業などについて説明）
	町長	美和の子も厚沢部小の子と面識はあるのでしょうか。
	教育長	保育所の時に面識があります。
	町長	事務局の方でそういう方向で進めたほうがいいものをピックアップするとして、部会活動はいつ始めるのでしょうか。
	事務局長	設立総会が7月20日を予定しており、全体会のあとそのまま部会活動を行うということで実施を考えております。
	町長	なるほど。以上で終わってよろしいですか。
	委員長	よろしいですか。教育委員としては統合後の学校の利活用について町民から聞かれることもあります。廃校後の利用については町長部局による活用をする旨の説明でよろしいですか。
	町長	（美和小学校、鶴中学校をはじめとする今後の利活用の見通しについて）

総合教育会議の経過

		説明)
	委員長	分かりました。町長部局で種々の考えがあるということで答えようと思 います。
	町長	以上で閉会します。
閉会		午後4時00分